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そしていよいよ調 理 実習、

メニューは 「サバのマヨチーズ

ホットサンド」「タコライス風そ

ぼろご飯」「夏野菜のみそ汁」「フ

ルーツクリーム」を作りました。

子ども達は、包丁や 熱した

フライパンにドキドキしつつも

一緒に参加された保護者さん

達にサポートしてもらって楽し

く料理をすることができ、とて

も美味しくできました。 「自分

で作ったら苦手なものもおいし

く食べられた」という子もいま

した。

親子で一緒に料理を作るこ

との楽しさ、日々の食べものへ

の感謝、朝ごはんの大切さを楽

しく学ばせていただきました。   

（保教の会副会長 日高貴子）

法吉小学校では夏休み初日

の7月21日(土)「親子料理教室」

が開催されました。

「簡単！スピード朝ごはん」

というテーマで、子ども達にも

できる簡単な朝ごはんのレシ

ピを教えていただきました。

先ず食育タイムで 「朝ごはん

をパンやおにぎりだけで済ま

せると午前中のエネルギー不

足。朝ごはんも給食と同じくら

い『赤、緑、黄色の食品』を

バランスよく食べると頭も体も

やる気エネルギーが満タンに

なって、元気に過ごせます」と

教えていただきました。

朝酌小学校では、保健・文化

部、安全・環境部の専門部と

学年委員会、地区委員会で構成

され、地域の皆さん、保護者、

学校が密接に連携しながら、子

ども達の 健 や かな 成 長 のた

めに年間を通して様々な活動を

行っています。

活動の中のひとつとして、毎

年保護者と子どもが一緒に資

源回収を行っています。今年も

６月１０日の日曜日に早朝から

各地区の家を回り、新聞紙や

ダンボール、空き缶などを回

収しました。みんなで力を合

わせ汗をかきなが

ら一生懸命活動す

る姿がとても印象

的でした。

地域の皆さんに

子 ど も 達 の 顔 を

覚えてもらえる良

い機会になると共

に、地区の危険な

箇所や注意しなければならない道路

を保護者と子どもで共通認識を図る

ことが出来るということで今後もこ

の活動を継続していきたいと思って

います。尚、活動で得られた収益は、

子ども達のために学校の備品、図

書等に有効活用したいと思います。      

(PTA副会長 松浦仁志)

親子料理教室で
楽しく学びました

美
味
し
く

楽
し
く

で
き
ま
し
た
。

PTA活動（資源回収）

ご案内

法吉小学校ホームページに親子
料理教室のレシピなどを掲載して
いますので、ぜひご覧ください！

http://www.city.matsue.ed.jp/hokki-e/info/
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協力しました。
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block
3 湖南中学校
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気持ちも新たに勉学に励んで下

さいね。

今回、本をジャンルごとに事前

整理して下さった教職員の皆様、

段ボールにつめ台車で何度となく

往復して下さいました保護者、生徒

の皆様お疲れ様でした。

作業が滞りなく終えられた事に

感謝します。（体育環境部 岡田雄治）

７月15日（日）、湖南中学校図

書館におきまして本の一時持ち

出し作業を実施いたしました。

今回、図書館の大規模改修

に伴う作 業となりましたが、

教職 員、保 護 者 総 勢40名ご

参加いただき１万冊以上の大

量 の 本 の 持 ち出し作 業にご

協力いただきました。

午前中とはいえ暑い中の作

業となり、1万冊の本がどの程度

の量かわからぬままスタートし

ましたが、皆様段取りよく当初

の予定（2時間）を大幅に短縮

する約40分程度で無事終わる

事ができました。

生徒の皆さん。改修工事を

終え、生まれ変わった図書館で

小学校と中学校では親と子

どもの関わり方が変わってき

ますよね。中学校だと生徒会

が主導で学校行事も行うので、

親が世話を焼いて子どもと一

緒に参加する行事はほとんど

ありません。そんな中、数少

ない親子参加の行事が夏休み

明けにあります。日曜日早朝

からの学校美化活動です。

体育祭の準備が進みつつあ

る校庭での草刈りが中心です。

大人数で実施するだけあって、

あっという間に草の山ができ

てきます。早々に終わった班

は周辺道路の溝掃除も行いまし

た。子ども達も清々しい気持ち

で2学期を迎えてくれるのではと

思います。

PTAは、親と学校とで子ども

達を見守り、サポートする集ま

りです。そういう意味でも中学

校生活がきちんと送れているか、

子どもから聞けて、肌身で感じ

る良い機会ではなかったかと思

われる活動でした。 

（PTA会長 寺津豪佐）

わが校のＰＴＡ活動

第四中学校
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6月17日(日)宍 道B＆G海 洋 セ ン

ターにて、今年度も市消防本部の消防

士の方々に協力をいただき、11回目と

なる救急蘇生法、着衣水泳を行いま

した。今回は、児童と保護者合わせ

て23名の方に参加いただきました。

毎年夏になると、海や川などで起

こる水難事故のニュースが後を絶ち

ません。また、最近は「ゲリラ豪雨」

と呼ばれる局地的な集中豪雨によ

る洪水の被害も各地で発生していま

す。実際にこのようなことが起こら

ないのが一番ですが、万一の事態に

備えて準備しておくことは大切です。

救急蘇生法では、心肺蘇生法や

AEDを使っての指導を受けました。

着衣水泳では、参加者はあおむ

けで鼻と口だけを水面から出す「背

浮き」の基本を学び、通学中の水

難事故を想定し3分間浮くことを目

指して練習しました。

参加者からは、「浮いて助かるん

だ」、「大変勉強になった」といっ

た声が聞かれました。

今後も、子ども達のためになる

PTA活動を行っていきたいと思い

ます。　（PTA副会長 野々村清志）
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大野小学校では、ＰＴＡ活動の一

つに、夏休み期間中のプール当番が

あります。そして、他の学校では珍

しいかもしれませんが、「海当番（海

水浴の監視当番）」もあります。宍

道湖側の地域の子ども達は学校の

プールに行き、日本海側の子ども達

は魚瀬の海に泳ぎに行きます。海

開放の前には、魚瀬地区の保護者と

子ども達が、海で泳ぐ際に危険がな

いように、そして気持ちよく泳ぐこと

ができるように、海掃除も行ってい

ます。

また、プール開放や海開放の前に

は、学校の参観日に合わせて救急蘇

生法の講習会を開きます。毎年ほ

とんどの保護者が参加し、万が一

水難事故があった場合の対処法を

繰り返し学んでいます。

今年の夏は例年になく暑い日が

続きました。他の学校では夏休み中

のプール開放を中止する学校もあ

りましたが、大野小学校では計画通

り、全ての開放日に子ども達がプー

ルを楽しむことができました。暑い

中、プール当番や海当番に参加して

下さった保護者の方に感謝します。

これからも“子どもたちファースト”

のＰＴＡ活動を続けていきたいと思

います。  （研修部副部長 金坂準子）

宍道小学校

大野小学校
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いざという時のための
心肺蘇生法。

プール当番 海当番
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昨年の様子

新
た
な
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八束学園は、県内初の
義務教育学校へと移行

心を一つに響け
素敵なハーモニー

八雲中学校 PTAからは、PTA

コーラスの活動を紹介します。

八雲中PTAコーラスは、小学

校のPTAと合同で活動していま

す。部員はピアニストを入れて

15名です。週に一度の練習です

が、先生のご指導のもと真剣に

でも楽しそうに練習をしておら

れました。パート練習ではアルト

とソプラノに分かれての練習です

が、パワフルな歌声が響いてい

て、合同練習になるときれいな

ハーモニーになっていました。

昨年の中学校の合唱祭では、

先生方との合唱で松田聖子さん

の「瑠璃色の地球」を披露して下さ

いました。先生方と奏でたハーモ

ニーは聴いている保護者も生徒も

魅了していました。コーラスのメン

バーさんは、先生方と歌える機会を

喜んでいて、「緊張したけど楽しいひ

とときでした」と感想を言っておら

れました。

今年の曲は、星野源さんの「ドラえ

もん」と中島みゆきさんの「糸」です。

中学校の合唱祭、小学校の歌声フェ

スティバル、八雲町の文化祭で披露す

る予定です。

心に響く素敵なハーモニーを響か

せてくれるのではと今から楽しみにし

ています。　　 (広報部長 忰部久美)

今年度から、「小中一貫校八束

学園」は、県内初の「松江市立義

務教育学校八束学園」に移行し

ました。

移行するにあたり前年度から

移行準備委員会を立ち上げ、教

職員やPTA、地域の方と校章、校

旗、校歌、制服、部活、PTA組織

など話し合い準備しました。制

服のコンペを行い生徒も含め投

票を行ったり、校章は地元の方に

デザインを考案していただくな

ど、時間がない中ではありました

が、多くの方が関わり協力して

いただき準備を進め

ていきました。

そ し て、平 成30年4

月9日に松浦市長をは

じめとする多数の来

賓、地域の方、PTA、在

校生など多くの方々に

参加いただき移行式が

執り行われました。学園生代表の言

葉では、夢と希望に満ち溢れこれか

らの未来が楽しみだなと感じさせ、

とても感動しました。

わが校は、昭和22年に八束村立八

束小学校・中学校として開校し、たく

さんの歴史や伝統を受け継ぎ義務教

育学校八束学園へと移行しました。

名前は変わりましたが、今後も保護

者、教職員、地域が一体となり、これ

からも繋がりを大切にし、ますます

発展していけたら良いなと思ってい

ます。 　（PTA会長 井上元太）

7

8

block

block

八雲中学校

八束学園

4



表紙の説明

附属中学校第一中学校

■編集／松江市PTA連合会　会報委員会　■印刷／株式会社谷口印刷

■平成30年度会報委員（ブロック順、敬称略）

今年度、松江市PTA連合会の会長職を拝命いたしました長谷川
修二と申します（宍道小学校PTA会長兼任）。

子ども達のためになるPTAを念頭に、会員の皆様また役員各位の
協力を戴きまして、楽しく仲良く活動ができるPTAとなりますよう一
生懸命に努めて参りますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。

今年は冬の大雪に始まり、7月の豪雨災害や台風・地震等、全国
各地で災害が多発しました。私も7月に被災地であります真備町へ
ボランティアに行き、小・中学生の児童・生徒が家での生活や授業
も出来ずに大変困っている状況を目の当たりにして参りました。一
番悲しく思いました事は、思い出の品々や教科書やノートなどが使
い物になら無くなった事でした。大切な子ども達の教育にも特段の
配慮が必要と強く思ったところです。

災害はいつ襲い来るかわかりません。事が起こった時には、皆さ
んと力を合わせて助け合う心が大切であると思います。子ども達に
は勉強もさる事ながら、本当に困った人へは優しく手を差し伸べて
上げられる心を養う事や、災害や日頃の生活で
困った時に自分の心の中の弱気に負けない心を
養う事も大切であると思います。

皆様と素晴らしい松江市の子ども達を育てて
いきたいと思いますので、今後とも何卒よろし
くお願い申し上げます。

第1回母親委員会研修会を8月26日（日）、56名の
方に参加していただき、母衣小学校を会場に開
催しました。

母親委員の皆様と同世代のハンドメイド作家.
三島.あゆさんを講師にお迎えし『エッセンシャ
ルオイル×重曹のサシェ』と題しサシェを作りました。

教室中がエッセンシャルオイルのいい香りに包まれリラックスし
た雰囲気の中、「ワー。かわいい♡」
という声があちこちから聞こえ、
とても楽しく賑やかにサシェを作
ることができました。

その後の茶話会も各テーブルでの
サイコロトークもお話が弾み時間が
過ぎるのもあっという間で、充実した

研修会を開かせて頂くことができました。.（母親委員長.伊藤.香織）

会長あいさつ

花火の余韻冷めやらぬなか、安来市アルテピアでの県P連大会に、
松江市PTA連合会からは約140人で参加しました。

歓迎に安来一中弦楽部の演奏が3曲ありました。真新しいホール
で一般の大人を相手の演奏はきっと良い体験になったことでしょ
う。なにより中学校の部活で弦楽器だけで50人の大所帯は素晴らし
い。近年は少子化で団体の部活は存続が難しいなか、運営や指導の
体制を伺ってみたい気がします。

式典・表彰式では、団体表彰で川津小学校が登壇されました。同
じ市の仲間の事績が評価されるのはうれしいものです。松江市から
次々と後に続かれますように願わずにいられません。

実践発表は、地域の偉人顕彰に劇団を作った話。親子で役者をし
てセットや小道具で地域の方々も協力という、学校を軸に縦横の連
携が図られた好例と思いました。何年かに一回なら大がかりなイベ
ントも楽しそうですね。

さて、後半の講演は3人の男の子の父親としての体験談。僕より
少し上の年代で長男はすでに社会人。家庭と仕事の両立がまだまだ
厳しかった時代のこと、長男の進路問題、次男がいじめに直面した
時。子育てという正解の無い道程に家族はどう向かっていったのか、
テレビの仕事の人は話の伝え方も上手で聞き入ってしまいました。

そして、報道の仕事で東日本大
震災の現場に携わった者として、こ
の体験を、そして人生というものを
父親から息子へどう伝えるのか。進
行形の思いも同じ息子を持つ父親と
してひしひしと感じた講演でした。
（市P連副会長.寺津.豪佐）

5月26日(土)に鹿島文化ホールにて松江市PTA連合会総会を開
催いたしました。

総会は各校PTA代表の皆様が出席され、前年度の事業報告、決
算報告ならびに本年度の事業計画、予算の承認をいただきました。

また、PTA活動に対する長年の功績を称え、表彰式を行いました。
今年度は公益財団法人消費者教育支援センター.総括主任研究

員の柿野成美氏をお招きし「消費者教育の推進について」を演題に
非常に興味深い講演をいただきました。

受賞者及び本年度の役員は次の通りです。

〈松江市PTA連合会受賞団体・個人〉

団体表彰：松江市立川津小学校PTA様
個人表彰：原田　清司様（法吉小）
　　　　..若林　　昇様（第三中）
　　　　..野々村卓也様（宍道中）

〈H30年度松江市PTA連合会役員〉

会　長　　　長谷川修二　（宍道小）
副会長　　　湯本光知子　（第三中）
副会長　　　寺津　豪佐　（第四中）
副会長　　　新宮　七美　（玉湯中）
副会長　　　木村　　忍　（鹿島中）
総務委員長　清水　洋一　（秋鹿小）
研修委員長　家塚　　宏　（本庄小）
母親委員長　伊藤　香織　（母衣小）
会報委員長　園山　正浩　（湖東中）

今 の 定後 予

その他主な今後の予定

12月15日（土）
松江市PTA連合会研修大会

（スティックビル 交流ホール）

開催時間: 14時～16時
講　　師: 益田市教育委員会..
　　　　...ひとづくり推進監
　　　　　大畑..伸幸.氏

「きらりまつえ」
バックナンバーは、
松江市PTA連合会のHP
からご覧いただけます。

11月..4日（日）
11月10日（土）
12月..1日（土）
12月15日（土）

第2回松江市PTA連合会母親委員会研修会
第48回日本PTA中国ブロック研究大会（山口県岩国大会）
島根県PTA連合会母親委員会研修会（大田市）
松江市PTA連合会研修大会

  平成30年度 松江市PTA連合会総会開催

第62回 島根県PTA連合会研修大会 
安来大会  参加報告

 8月5日
開催 

第1回 母親委員会研修会を終えて

（総務委員長　清水.洋一）

勝部　恵治（法吉小）
松浦　仁志（朝酌小）
新谷　...弘（湖南中）
永田　玲子（第四中）
園山　正浩（湖東中）
野々村.清志（宍道小）

清水　悦子（大野小）
忰部　久美（八雲中）
井上　元太（八束学園）
安達　正治（湖東中）
新宮　七美（玉湯中）

平成30年度全国中学校体育大会が中国5県を会場とし、松江市
では2競技（バレーボール・新体操）が開催されました。
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